

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

ANUNCIOS, RECLAMOS, ESQUELAS MORTUARIAS, COMUNICADOS Y AVISOS A PRECIOS CONVENCIONALES

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Sovilla . . . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 5 pesetas
Extranjero y Ultramar . . . 10
EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO
Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO VIII.—NUM. 2.494

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Lunes 7 de Mayo de 1900

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Estos conocidos almacenistas, tienen establecida una sección de ventas al detal, donde expenden toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón a precios verdaderamente baratos.

Para la temporada de primavera han realizado importantes compras, y entre otros muchos artículos, ofrecen a precios excepcionales.

Señoría negra y colores gran novedad, lanas, batistas, céfiros piqué para trajes de señoras y niños.

Primaveras, gorgias tricot para caballeros desde lo más barato a lo más superior.

Velos y mantillas españolas de blonda gran novedad, pañuelo; Manila bordados, de lo más superior a lo más barato.

Lienos para sábanas de hilo y algodón, Holandas y batistas, desde lo más barato a lo más superior.

Juegos mantelería adamascada, seis cubiertos en una elegante caja a 2'50 pesetas.

La acreditada Gran Duquesa, Holanda pieza de 20 metros a 9 ptas. pieza. Sedas japonesas a 3 reales metro; batistas novedad, caladas a 2'50 reales metro.

Medias para señora y calcetines para caballeros gran novedad.

HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA A 9 NOCHE

Ventas solo al contado

Muebles

Muebles

Muebles

Simón Marco

TARIFA, 8

PIANOS

Agustín M. Landa
32 años del Madrid 24
ALMACEN DE MUEBLES

MUEBLES

José Baldo
ARJUNA, 4

Edición de la mañana

El viaje del señor Dato

La verdad es que, con razón, las gentes se devanan los sesos y los periódicos emplean buena parte de sus columnas preguntando: ¿A qué habrá ido el ministro de la Gobernación a Barcelona? ¿Por qué habrá realizado ahora ese viaje el señor Dato?

Y a simple vista, por no justificarlo ninguna razón extraordinaria, de las que son del dominio público, tal viaje parece una provocación extraordinaria al catalanismo.

Pero no cabe pensar semejante diáspora en ningún gobierno, y, menos aún, en el que preside el señor Silveira, que ha sido tachado de débil por su proceder en cuanto se relaciona con ese triste y ocnoso asunto.

Afuera de exhibición de descomulgamiento de la importancia de la visita, no cabe suponer en el ministro experto, reflexivo y modesto, como lo es el señor Dato, aparte de que esa expedición envuelve riesgos morales, y aun materiales, sin dejar presumir, lógicamente, compensaciones para su oarriera política o para su amor propio.

¿Cuál puede haber sido, pues, la razón de ese viaje? Pare no limitarnos a hacer coro a cuantos en los últimos días formularon dicha pregunta, indicaremos algunas hipótesis, en concepto nuestro verosímiles. Puede haber obedecido el viaje al deseo de apreciar por sí mismo el ministro el problema catalanista, sintiendo sus efectos pasionales, para saber si responde a una tendencia general de la región o predominante, al menos, en Barcelona; si el movimiento es de la clase media o solo de algunos exaltados y si los obreros toman parte activa en tales movimientos o son refractarios a ellos.

Quizás, teniendo ya esos datos, y dadas las ideas expuestas por *El Imparcial* cuando el dirigía el actual ministro de Obras públicas, se haya buscado protesta en su oca que eran de esperar para rectificar la política de benevolencia y relativa tolerancia que venía observándose con los catalanistas.

Y no es descabellado, por último, pensar, que siendo la reina incógnita a visitar Cataluña, el gobierno creyera conveniente precederse a la real visita la de un secretario de la Corona, para aconsejar ó no la realización de aquella.

De todas formas, y hasta que decisiones gubernativas dejen trazado el verdadero objetivo y permitan intentar la eliminación de la incógnita, el viaje del señor Dato, en las presentes circunstancias, no se explica; las alteraciones del orden que se motivado y pueda motivar se disculpan satisfactoriamente para el Gabinete.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

BALANCE DE LAS PERDIDAS INGLESAS

El Cape Times, órgano oficioso de Alfredo Milner y del elemento inglés de la Colonia del Cabo publica datos sumamente interesantes acerca de las pérdidas de los ingleses en el Africa del Sur y dignos de ser reproducidos.

Los obreros

La Asociación de Obreros del Arte de Imprimir y sus ramos afines, en junta directiva celebrada anoche, acordó, entre otros asuntos, elevar una solicitud al Ayuntamiento de Sevilla, pidiendo, en vista de la iniciativa tomada por el ministro de Obras públicas de costear el viaje a la Exposición de París a un obrero de cada gremio de los de Madrid, se digna secundar tan benéfica idea, subvencionando a dos individuos de dicha Sociedad (un tipógrafo y un maquinista) para que puedan marchar a la capital de Francia en el próximo mes de Agosto a estudiar los adelantos que en el arte tipográfico se presenten en el grandioso organismo de la veintena República.

Dicha instancia está basada y así se hará constar en ella, en el precedente de que en el año 1889, por iniciativa propia del que era entonces alcalde de esta ciudad, don señor Galindo, se costó el viaje a París de un individuo de cada uno de los gremios existentes en esta capital.

La petición no puede ser más noble ni más justa, así como nítida en sus resultados para la instrucción de los obreros de tan alta arte, por lo que esperamos que el actual Ayuntamiento, tomándose en consideración, la restituya conforme a justicia.

Anoche se reunió en la Federación Obrera la sección viala adherida a la misma. Se acordó reorganizar el gremio de fustas y ponerse en relaciones de amistad y auxilio con el organismo análogo, creado en Jerez de la Frontera. A este efecto se dió lectura a un largo y bien razonado manifiesto publicado por la citada Federación.

Se dió en el Ministerio de la Gobernación que el señor Dato es esperado con motivo del cierre de tiendas, acordado para el jueves.

Los militares

Madrid 6, 7 30 n.—El Circolo Militar se encuentra muy concurrido, comendándose los sonesos desarrollados en Jativa y las noticias que de Valencia se reciben sobre dicho asunto.

Muertos a coces

Madrid 6, 7 45 n.—En Jana, provincia de Castellón de la Plena, un mulo ha matado a coces a una mujer.

Educación del monarca

Madrid 6, 9 55 n.—El periódico gamsolista *El Español*, publica algunas impresiones recogidas en fuentes anas, afirmando que estas le permiten decir que la reina se ocupa en preparar al rey para que a su mayoría de edad empiece a ejercer las funciones de su alta gerarquía, pues siendo en desarrollo físico perfecto, según el análisis parece de los médicos de cámara, y estando su educación privada acabada, precisa comenzar su educación política poniéndolo en relación con los pueblos de su reino.

El mes de Agosto lo dedicará a visitar varios puntos de la costa cantábrica, embarcado en el aviso *Giralda*, haciendo la

visita a la población durante el día y regresando por la noche al barco, a fin de evitar gastos.

En otoño continuará sus viajes al interior.

S. M. conferenciará con los hombres políticos más importantes, a los que sentará a su mesa, impartiéndole a la vez el estado de los asuntos referentes a la gobernación del Estado.

Bosch grave

Madrid 6, 10 50 n.—Al conocido político don Alberto Bosch y Fustagueras le han sido administrados los Santos Sacramentos.

El empréstito

Madrid 6, 11 15 n.—Es probable que fines de mes se realice el empréstito proyectado, para la consolidación de las deudas.

La Unión Nacional

Madrid 7, 12 30 madrugada. (Urgente).—Un individuo del directorio con quien hemos hablado nos ha dicho que en una visita al señor Montero Ríos, éste le manifestó que se realizaba en mucho el programa de Zaragoza, y algo irrealizable, habiéndose quedado en el tintero lo perfectamente realizable.

Respecto a encargarse de la defensa de uno de los procesados, el señor Montero Ríos ha pedido antes antecedentes. Por tal razón, algunos del directorio opinan no debe encargarse dicha misión.

El señor Díaz Cobeña dijo que consultaría antes a su jefe.

Todavía no sabe ninguno quiénes serán los defensores.

El señor Salmerón rehúsó por no parecerle bien la resistencia al pago, pero se encargará de la defensa del procesado el señor Amuso.

La Junta provincial

Madrid 7, 1 15 madrugada. (Urgente).—Hoy se reunirá la junta provincial de la Unión Nacional para tomar los acuerdos que procedan.

Reunión probable

Madrid 7, 2 madrugada. (Urgente).—Se da como probable que sea convocada en breve una reunión de los socios de un importante circolo de Madrid, quizás relacionado con la campaña de la Unión Nacional.

Meeting nacionalista

Las noticias de Guadalupe para respecto del meeting a favor de la Unión Nacional, son que estuvo muy animado, habiendo hecho uso de la palabra los señores Vega, Barmejo, Mora, Núñez, Rabio y Parasio. Este último ha declarado la firmeza de la Unión Nacional en sus propósitos, hasta lograr la realización de sus aspiraciones.

Dato en Barcelona

Madrid 7, 12 30 madrugada. (Urgente).—Nuestros correspondientes en Barcelona nos telegrafían que el gobernador ha suprimido la publicación de *La Veu de Catalunya* y ha reunido a los directores de algunos periódicos, advirtiéndoles que igual medida tomará con ellos, si exageran las noticias.

Ahora reina tranquilidad.

Noticia confirmada

Madrid 7, 1 madrugada. (Urgente).—El presidente del Consejo nos ha telegrafiado gremio oficial de Barcelona, confirmando que el salir el obispo de los Juegos florales se lanzaron algunos silbidos, estandose *Los segadores* y dándose vivas subversivos. También dió el telegrama que las intimaciones de la policía, fueran desobedidas y tuvo que apelarse a la fuerza, haciéndose algunas detenciones.

Banquete a Dato

Madrid 7, 1 15 madrugada. (Urgente).—El ministro de la Gobernación telegrafía al presidente dándole cuenta de que después de la misa celebrada en el monasterio de Monserrat, por él visitado, lo obsequiaron con el banquete de cuya organización adelantamos detalles. Añade que al brindar le hizo por la patria una ó intangible, siendo ovacionado.

Habla Silveira

El señor Silveira nos ha dicho ignora la suspensión de *La Veu de Catalunya* considerando inexactos los rumores de que el señor Dato regresará a Madrid en breve. El ministro de la Gobernación permanece en el monasterio de Monserrat, y se cree volverá a Barcelona antes de venir a Madrid.

El jefe del gobierno aprobó el proyecto del ministro y lo elogió, como fin para aplicar los remedios.

El gobierno contaba desde el principio con que se mostraría al ministro algún desagrado al llegar a Barcelona y no dió excesiva importancia a lo que ocurrió en el banquete de Badalona, y hasta abrigó esperanzas de que el conflicto se había conjurado, pero lo ocurrido anoche en el Liceo permite formar juicio.

Sobre las medidas del gobierno—añade el periódico—no se tomarán ninguna arbitraria, pero se hará todo lo necesario para que la soberanía del poder central esté en todo tiempo reconocida y acatada en Barcelona.

Contra la censura

Madrid 7, 1 15 madrugada. (Urgente).—Los periodistas que concurran al ministerio de la Gobernación protestaron ante el subsecretario, de los abusos que la censura comete, especialmente las telefonías, que imposibilita las comunicaciones. El señor Hernandez lo achacó a extralimitaciones de los censores, prometiendo corregirlo, hasta exigiendo responsabilidades.

Ultimas noticias

Madrid 7, 2 madrugada. (Urgente).—La noche está lluviosa, dominando el viento fresco.

Telegramas de provincias

Valencianas

Valencia 6, 5 t.—En el expreso ha marchado a Barcelona la comisión de cortadores.

En Jativa reina completa tranquilidad, si bien los ánimos siguen excitados.

Una brigada de obreros se ocupa en reparar los desperfectos causados ayer por los militares.

El juez instructor trabaja sin descansar en la formación del sumario.

El general Aguirre visitó anoche a los arrestados y reunió a los demás oficiales, disuadiéndoles de pedir su libertad.

Los heridos siguen mejor.

En el Vivar militar se han reunido muchos oficiales cambiando impresiones.

Ha marchado a Jativa el fiscal.

El vocario de aquel pueblo quiere ayer celebrar una manifestación, mas no le fué consentida.

Herido grave

El oficial señor Moncada, que fué herido, se encuentra grave. Es hijo del ayuntamiento de Jativa.

En el lugar de la reiriga se encontraron varios gabanes y bastones.

Juegos florales

Barcelona 6, 7 n.—Se han celebrado los Juegos florales habiendo asistido el obispo, como telegrafía. A la salida hubo gritos y grande confusión. La policía anduvo a pasos con los promovedores del tumulto.

Se oían el himno *Los segadores*—Simó.

En Barcelona

Barcelona 6, 6 20 t.—Con tiempo inseguro y amenazante, y con una buena entrada, comenzó anoche la corrida, lidiándose rosas de la ganadería de Gamero, por los diestros Parrao y Félix Velasco.

Hecho el despejo, rompió plaza el primer toro, que resultó un buey manso de solemnidad.

El presidente ordena que sea retirado y el público le aplaude por su determinación.

Segundo. De más bravura y de más poder que el anterior.

Con voluntad tomó ocho varas, desquijándose en cuatro caídas y dejando un penico para el arrastre.

Afortunado con tres pares desiguales, pasó a manos de Parrao, que sintió con él una faena breve, a la que puso término con un pinchazo bien señalado y un buen volapié.

El bicho dobla, romatiéndolo el puntillero. (Palmas).

Tercero. Atendía por el mote de *Volador*.

El bicho se sacó en siete ocasiones a los de *agua*, recibiendo otros tanto puyazos y desquijándose en tres caídas.

Entre Vega y Baena colocan dos pares y medio de banderillas, medianos.

Félix Velasco, después de brindar a la presidencia se dirige a su contrario, empleando con él una lucida faena de muleta para un pinchazo bien señalado.

Más pares y una estocada algo tendida. Terminó con una buena estocada, que resultó un poco dolantera y que sirvió sin embargo para tumbar por tierra al *Volador*. (Palmas).

Cuarto.—Chico por su tamaño y su edad, resulta un novillojo.

El público protesta indignado, promoviéndolo bronca y arrojando ranjanas y botellas al redondel.

El becerrete tomó cinco varas, desquijándose una vez a los cinco, sin perjuicio para las caballerías.

Quinto.—Estudiante de mote, Pepín y el Americano, colocando tres pares malos.

sigue la bronca en el público.

Parrao emplea una faena breve de muleta, tumbando por tierra al novillo de una estocada ladeada.

La inmensa mayoría del público agita los pañuelos, presenciándose en la plaza un espectáculo muy poco visto.

El presidente concede al diestro la oreja del toro, escuchando aplausos.

Quinto.—*Estudiante* de mote, Alcañal este toro comienza a caer una ligera llovizna.

El bicho, que demostró ser bravo y de poder y sobre todo muy oartero al herir, tomó ocho puyazos, proporcionando tres

caídas a los picadores y dejando varios caballos sobre la arena.

Baena y Monsoli adornan al *Estudiante* con tres pares buenos.

Félix Velasco emplea una faena breve compuesta de varios pases para un pinchazo en su sitio. Terminó con una buena estocada de la que el toro dobla. (Aplausos).

Sexto.—*Caldero*. En el primer tercio se arrojó ocho veces a los finetas, recibiendo otras tantas caídas a cambio de ocho caídas y cuatro penicos para el arrastre.

A petición del público banderillean los espadas, colocando Parrao un par bueno y Félix Velasco dos superiores.

Parrao coge los trastos y se dirige al toro, empezando bien su faena.

Después se descompuo, echando a perder lo anterior.

Entró a matar ocho veces y cogió otros tantos pinchazos, terminando con una estocada mala, de la que dobla el toro.

Séptimo.—*Judío*. Sin voluntad ni ocaida tomó siete varas, proporcionando tres caídas a los picadores. Dejó sobre la arena tres caballos.

Monsoli y Vega pasean regularmente, entrando por última vez en funciones Félix Velasco.

La faena de éste fué tan breve como la anterior. La compusieron varios pases y un estocazo que tumbó por tierra al *Judío*. (Palmas).

El animal, durante toda la lidia, demostró ser un buey manso, saltando varias veces al callejón.—*Simó*.

En Cartagena

Cartagena 6, 7 20 t.—Los toros de López Plata lidiados hoy han sido regulares, matando nueve caballos. *Machaquito* y *Lagarayo* cumplieron bien, banderilleando el cuarto con grandes aplausos por parte del público.—*P*.

En Lieboz

Lisboa 6, 8 30 n.—Los toros lidiados esta tarde en la plaza de Campo Pequeno de esta ciudad resultaron buenos.

Minuto y *Ismañillo* han trabajado bien, tanto con el capote como en banderillas, escuchando aplausos en abundancia.

En Málaga

Málaga 6, 8 n.—Con resaca de la ganadería del señor Surra se ha celebrado esta tarde en nuestra plaza de toros la corrida de inauguración de la temporada.

Después de los preliminares de rúbrica se dió suelta al

Primer toro, negro puayo. Con voluntad y poder tomó ocho puyazos sin detrimento en las esbaldas.

Los banderilleros colocaron dos pares y medio buenos y el bicho pasó a manos de *Javana chico*.

Esto lo saltó con un pase natural, al que siguió uno con la derecha y tres con la izquierda para un pinchazo bueno, entrando bien.

Más pases y otro pinchazo en buen sitio. Después de otros ocho pases el diestro entra a matar nuevamente, cobrando media estocada de la que atrevesada, que entregó el toro al puntillero. (Ovación de pías).

Segundo.—Negro y bien puesto. Acoado por las cuadrillas y tardando mucho se sacó en tres ocasiones a los picadores, recibiendo otros tantos puyazos.

Los banderilleros colocan tres pares buenos que el público aplaude.

Avarado, después de saludar a la presidencia se dirige a su enemigo, dándole un pase natural, otro de pecho y otro de mollinete, para media estocada muy buena, entrando bien.

El toro está quejado y tardando.

Alvarado de cuatro pases más y entrando otra vez a matar cobró otra media estocada buena.

Tres pases más, dados de cerca, para una estocada buena. (Palmas, música y la oreja del toro).

Tercero.—Negro, veloso. El animal, que es bravo y noble, toma seis puyazos con voluntad, proporcionando buena faena a los picadores.

Morenito y *Avarado* se lucen en quites. *Avarado* con dos pares buenos pasa el toro a manos del *Morenito*.

Este comienza mandando retirar la ganadería, una vez solo, llega con la muleta, juega hasta la cara del toro, dándole tres pases naturales, muy parados y dos con la derecha.

Después, entrando muy en oca, saltó al corndpeto una superior estocada en todo lo alto, entrando el estoque hasta la empuñadura.

El toro dobla y el público tributa al diestro una ovación tan grande como merecida. La presidencia concede al diestro la oreja del bicho.

Cuarto.—Cárdeno, grande y bien puesto. *Morenito* lo saluda con varios lances de capa muy buenos que el público aplaude.

El animal, que es excesivamente blanco, recibe acoado y tapándose solo tres puyazos de los picadores.

Cambiada la suerte los banderilleros colocan dos pares buenos.

Javana chico pasa al toro con la muleta, muy despegado.

Cuando el bicho entró el diestro a matar, cogiendo media estocada buena, de la que dobla la res.

Quinto.—Negro, cornicorto. Acoado y huyendo toma el bicho siete puyazos, tapándose y doliéndose al herir.

Adornado con dos pares y medio de banderillas, cambió la suerte el presidente, cogiendo los trastos *Avarado*.

Este brinda a los espectadores del sol.

Después se dirige a su enemigo, empleando con él una faena muy inteligente, compuesta de varios pases dados por bajo para bajar la cabeza al bicho.

Después, perfilándose muy bien, coge media estocada buena.

Más pases para otra estocada contraria, que tumbó por tierra al corndpeto. (Ovación, música y la oreja del toro).

Sexto.—Negro, raspardo y astiblanco. El *Morenito* de *Alcortas* da el salto de la

garrocha con mucha limpieza, escuchando muchos aplausos.

El animal toma cuatro varas con voluntad y reargando.

Cambiada la suerte, los matadores cogen los palos a petición del público.

El Morenito, después de varias salidas en falso de mucho lucimiento, coloca un buen par al cuarto.

Alvarado cuela un desigual, repitiendo Morenito con otro bueno.

Morenito, después de brindar a los espectadores del sol, pasa al toro de cerca y parado, dándole tres pases con la izquierda, uno de pecho y otro de molinete. Después entró a matar, echando a rodar al bicho de una buena estocada.

La corrida, en resumen, buena. La entrada un lleno. Se arrastraron diez caballos.—Corresponsal.

En Palma

Palma de Mallorca 7, 1 madrugada. (Urgente.)—Con un lleno completo se celebró ayer tarde la corrida anunciada.

De los novillos lidiados sobresalió el jugado en quinto lugar, que hizo con los ginetes una buena pelea, matando siete caballos.

Los matadores, Finito y Cerrajillas, cumplieron.—Corresponsal.

En Tarragona

Tarragona 7, 1 madrugada. (Urgente.)—Los toros lidiados en la corrida de ayer tarde, resultaron malos. El Algabeño estuvo trabajador y Dominguito mediano.

Durante la corrida un espectador sufrió un fuerte ataque, siendo conducido a la enfermería primero y de allí directamente al Hospital.

Telegramas del extranjero

Elecciones tranquilas

París 6.—Se cree que las elecciones municipales de hoy serán tranquilas, confiando en su triunfo los socialistas y nacionalistas.

Renuncia de una conquista

Washington 6.—Ha causado sensación en los Estados Unidos el informe del juez Carty que fué a Filipinas y asegura debe renunciarse a la conquista del archipiélago.

Fiesta solemne

Berlín 7.—Con motivo de la mayoría de edad del príncipe imperial, se ha celebrado en la capilla de palacio una solemne fiesta religiosa.

A ella asistieron los soberanos, el príncipe, los embajadores de las potencias extranjeras, algunos generales y muchas comisiones.

Terminada la fiesta se celebró en los salones de palacio una recepción que resultó brillantísima.

Contra el gobierno

Lisboa 7.—En esta capital y en Oporto se han celebrado varios meetings y reuniones en las que se han pronunciado violentos discursos protestando contra la política económica del gobierno.

Situación grave

Constantinopla 7.—Las autoridades, siguiendo el sistema adoptado, siguen practicando detenciones, habiendo sido detenidos últimamente a prisión muchos personajes conocidos en esta capital.

La situación interior es tirantísima.

Un naufragio

Nueva York 6.—El vapor Kirghitlan ha naufragado en el Cabo Hatteras, siendo seis los ahogados y 15 los desaparecidos, salvándose cinco de la tripulación.

Ingleses y boers

Avance de Roberts

Londres 6.—El generalísimo sir Roberts continúa avanzando, realizando esfuerzos inauditos por romper las guerrillas de los boers. Estos hostilizan sin librar batalla, creyendo que de este modo se prolongará la campaña.

Comunicaciones amenazadas. Los despachos de origen boer dicen que las comunicaciones de los ingleses están seriamente amenazadas después del movimiento de avance.

Movimiento de los ingleses. Londres 6.—El generalísimo Roberts telegráficamente ha llegado a Vet-River. La infantería montada envió a un número considerable de boers. El coronel Hamilton impidió se mataran ayer dos comandos boers, causándoles considerables pérdidas.

El general Benton combate al Norte, y después de ruda pelea se apoderó de las posiciones del enemigo, desconocándose las pérdidas sufridas.

Edición de la noche EXPOSICIÓN OBRERA

Hoy a la una de la tarde se ha inaugurado oficialmente la Exposición que la Cámara Obrera de Andalucía ha instalado en el salón de Santo Tomás del Palacio Arzobispal.

Han acudido á tan importante acto el gobernador civil señor Leguina, el alcalde señor Checa, el presidente interino de la Cámara señor Lemus, el coronel de artillería señor Perra, el concejal señor Calfal el catedrático de la Universidad señor Manjarrés, el señor don Juan de la Vega, el vicepresidente de la Cámara señor Peral, el tesorero señor Fernández Trujillo y el secretario señor Vera.

Las dos primeras autoridades recorrieron minuciosamente todas las instalaciones eligiendo sobremedida los trabajos que personalmente ofrecen los obreros de Sevilla, Constantina y otras poblaciones, felicitando la idea realiza, que como punto de partida puede proporcionar a Sevilla una de sus más importantes y útiles fiestas.

El señor arzobispo, envió una carta explicando que por encontrarse hoy en Huelva de visita pastoral, no asistió a presidir la inauguración de la Exposición, demostrando así el predilecto cariño que tiene á los obreros, cuyas virtudes elogia y por cuya suerte se interesa señaladamente siguiendo de este modo el ejemplo de Su Santidad León XIII, á quien los trabajadores han aclamado con el título de «el Papa de los obreros».

La carta del prelado fué entusiastamente aplaudida por los obreros sevillanos presentes el acto de la apertura.

El señor Fernández leyó un precioso discurso inaugural explicando las excelencias de una Exposición obrera y el resultado brillante que en beneficio de los trabajadores y patronos está logrando la Cámara Obrera de Andalucía.

El señor Fernández Trujillo elogió entu-

siastamente la protección que á los obreros dispensa el Santo Padre y recomendó que, inspirándose en la moral y en las virtudes cristianas, se llegará al estado social de perfección que la cultura de los pueblos modernos, la ciencia y el trabajo, dan como recompensa a los pueblos trabajadores.

El señor Trujillo termina que el problema de la regeneración está en el lema de la Cámara Obrera «Paz y trabajo».

El señor Vera expone brillantemente los trabajos realizados para la Exposición obrera, diciendo que este concurso que celebran colectivamente los obreros, es un mérito á los políticos que veían en la Asociación de la Cámara una arma política contra el orden y armonía de clases.

La solución devarias huelgas y el premio al trabajo buscado por la Cámara Obrera evidencian el desinterés, la cultura y buena voluntad de esta Asociación y de sus directores, á quienes no deben olvidar los obreros, puesto que han cimentado en Sevilla una institución para su defensa, moralización, educación y enseñanza.

El señor Leguina, al declarar abierta la Exposición obrera, dijo que aprovechaba momento tan deseado para saludar á una Asociación que tiene todas sus simpatías.

La Cámara Obrera—añadió—es modelo de entidades corporativas, y bien lo evidencia la Exposición que ofrece á los ocho meses de estar constituida como tal.

Las Exposiciones obreras revelan en mucha parte al trabajador, en Sevilla á verdaderos artistas, porque las obras aquí expuestas ofrecen ese carácter en nuestros hombres de trabajo.

Pidió que todas las clases sociales acudieran á admirar el trabajo de los obreros para enorgullecerse en la producción española, fomentar la fabricación, industrias y comercio.

La Cámara Obrera será fuerte, poderosa y admirable, siguiendo por los derroteros que le han trazado sus iniciadores, los señores Sánchez Arjona, Lemus, Vera, Becerra, Peral, Fernández y otros que forman parte de la directiva.

Después de los discursos, las autoridades felicitaron al director de la Escuela de Artes y Oficios de Constantina, señor Montero, que ha expuesto unos trabajos magníficos y á varios operarios, entre ellos á los señores Lis, Madroñal, Guerrero, Garzón, Herrera, que han presentado notables obras de hierro, zapatería, tallado, dorado y forje de herraduras.

Durante esta semana se seguirán admitiendo trabajos con opción á premios, reuniéndose el jurado, que le componen los señores Manjarrés, García Meneas y Merlo para el estudio de aquéllos.

El señor Leguina comunicó particularmente al presidente interino, señor Lemus, que daba un premio de 100 pesetas al obrero más pobre que hubiera concurrido á la Exposición con algun trabajo.

Ecos de la Armada

Per encontrarse enfermos el subsecretario y el director del material del ministerio del ramo, se ha hecho cargo de los asuntos pertenecientes á dichos cargos el director del personal general Matta.

Los 21 barcos que el ministro de Marina ha propuesto se desguacen son algunos cañoneros y transportes, destinados la mayoría á sufrir las reparaciones cuyo costo significa más que el valor de los respectivos buques.

Dicha proposición ha pasado al Centro Consultivo, quien informará respecto á si debe tomarse la indicada medida con los 21 barcos.

El personal que ocupa éstos será destinado á completar la dotación de los buques útiles, incompletos hoy por razones económicas.

Ha cesado de vocal suplente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el contralmirante don Luis Martínez de Arce, por haberse presentado el del mismo empleo don Ricardo Fernández de Celis, nombrado en propiedad para el cargo de consejero.

Se ha autorizado á los capitanes generales de los departamentos para que las bandas de música de los regimientos de infantería de marina puedan concurrir al certamen de Córdoba, siempre que no se grave con gastos al cuerpo.

Se han concedido dos meses de licencia para Chiolana al médico mayor don José Bola y Casaux.

Se ha concedido el ingreso en inválidos al primer capitán don Juan Lamadrid Rueda, herido en el combate naval de Cavite, y que como consecuencia sufrió la amputación de una pierna.

Vacantes amortizadas en Abril último: una de capitán de navío, una ídem de fragata, una de teniente de navío, una de capitán de artillería, una de maquinista jefe, una de escribiente de primera, una de comandante mayor de primera, una de practicante segundo, una ídem de tercera y una de obrero torpedista.

Los generales en 1899

El 1.º de Enero de 1899 formaban la sección de actividad del estado mayor general 5 capitanes generales, 44 tenientes generales, 72 generales de división y 182 de brigada; total, 303.

En 1.º de Enero de 1900 constituyen dicha sección cinco capitanes generales, 41 tenientes generales, 66 generales de división y 173 de brigada; total, 285.

Ha disminuido la cifra, por consiguiente, y mereced á las disposiciones que rigen para la amortización de vacantes, en tres tenientes generales, seis generales de división y nueve de brigada; total, 18: el 5,7 por 100.

El total de bajas ocurridas durante el año fué el siguiente: Por defunción: 4 tenientes generales, 4 generales de división y 9 generales de brigada. Total 17.

Por pase á la reserva: 3 tenientes generales, 4 generales de división y 5 generales de brigada. Total 12.

Por separación del servicio: 1 general de división. Total 1.

Total: 7 tenientes generales, 9 generales de división y 14 generales de brigada. Total 30.

El movimiento de ascensos por antigüedad producido consistió en el de tres generales de división y tenientes generales, seis de brigada ídem de división y 11 coroneles á generales de brigada. Hago además un ascenso en cada una de esas clases por mérito de guerra. Ingresaron, pues, en el estado mayor general 12 coroneles; y como el número de bajas fué de 30, de ahí la disminución de 18 antes indicada.

En la sección de reserva había nueve tenientes generales, 46 generales de división y 142 de brigada; total, 197; y hay ahora 10 tenientes generales, 46 de división y 180 de brigada; total, 186. Se ha aumentado, pues, un teniente general y disminuido 13 de brigada. Disminución efectiva, 11.

El total de bajas, todas por defunción, fué de dos tenientes generales, cuatro generales de división y 17 de brigada; total, 23; pero como ingresaron, procedentes de la escala activa, tres de los primeros, cuatro de los segundos y cinco de los terceros, total, 12, de ahí que solo haya resultado en definitiva rebajada en 11 la cifra de generales.

Entre ambas secciones la disminución es de 29; ó sea la diferencia entre los 500 que aparecen en 1899 y los 471 que figuran en 1.º de Enero de 1900.

La coronación del Kromprinz

Como nuestros lectores habrán visto en la sección de telegramas, todavía ayer duraba en Berlín, y aun en toda Alemania, la alegría y regocijo por la solemne recepción verificada el día 6 con motivo de haberse declarado oficialmente la mayoría de edad del príncipe heredero del imperio.

Ya dignos ayer, que habían ido á la corte imperial, soberanos y príncipes de todos los países para llevar al emperador y á su heredero el homenaje de la amistad y de la simpatía de las naciones que representan.

Semblanza del Kromprinz.—Su alteza imperial y real el príncipe Federico Guillermo Víctor Augusto Ernesto, primero de los hijos nacidos del matrimonio de Guillermo II con la emperatriz Augusta Victoria, nació el día 6 de Mayo de 1882 en Marmorpalais, cerca de Postdam. Cumpió, pues, ayer 18 años.

En el ejército alemán figura el Kromprinz como teniente del primer regimiento de la guardia de a pie y agregado á otros distintos regimientos.

Entre las distintas condecoraciones que le han sido concedidas figuran la del Águila Negra, la de la Anunciata y la de los Serafines. La última condecoración recibida por S. A. I. ha sido la española del Toisón de Oro. Con ocasión de su mayoría de edad le han sido otorgadas algunas otras, entre ellas la Gran Cruz de la Torre y la Espada, de Portugal.

Tiene el príncipe apostura gallarda. Es alto y fuerte como su padre, de quien ha heredado muchas virtudes y rasgos de carácter. Su inteligencia es viva y perspicaz.

Educado cuidadosamente por su padre, á quien ha tenido por principal maestro, ha sido formado el príncipe á imagen del autor de sus días. Con él ha aprendido á amar al pueblo y á su patria; con él ha aprendido también á hacer del honor un culto.

Desde hace algunos años, á pesar de su juventud, conoce perfectamente toda la organización del ejército de su país. El emperador ha puesto en esto especial empeño y el príncipe, enamorado también de la milicia, será también un verdadero soldado. Como buen militar, nadie es más celoso que él de la disciplina y del prestigio del ejército.

Participa el carácter del heredero de Guillermo II, al mismo tiempo que de la energía del de su padre, de la dulzura del de su madre. Educado con extremado cariño por la emperatriz augusta Victoria en aquel hogar del Kaiser, modesto y apacible como el de cualquier burgués, es bondadoso y afable. Lleno de generosos sentimientos, se ocupa las simpatías de onantos le tratan.

Una de las notas principales de su carácter, heredada también de su padre, es el acendrado amor á su patria. Como Guillermo II, prefiere lo alemán á todo, y de lo alemán es siempre rendido devoto. El Kromprinz, como el Kaiser, es tudesco puro.

El emperador de Austria.—La entrada del soberano de Austria-Hungría en la capital de Alemania ha revestido gran solemnidad y despertado el entusiasmo del pueblo berlinés, que ha hecho á su ilustre huésped un recibimiento cariñoso en extremo.

El tiempo era espléndido y la masa de curiosos era enorme en las inmediaciones de la estación.

Después de los saludos y presentaciones, el soberano austro húngaro y el alemán tomaron asiento en una carreta á la Danont. El emperador Guillermo llevaba uniforme blanco, con sombrero y plumas verdes, de general austriaco, y el emperador Francisco José, de gala de general prusiano.

Figuraban en séquito de Guillermo II numerosos príncipes, generales y diplomáticos que seguían al carruaje imperial, rodeado de una brillante escolta de caballería.

En la plaza de París el burgomaestre de Berlín, señor Hirschauer, dió la bienvenida al emperador de Austria, al que calificó de angustio y fiel aliado de los tres primeros soberanos del imperio de Alemania reconocidos.

Contestó Francisco José dando gracias al burgomaestre y expresando cuánto le satisfacía la recepción que se le dispensaba, y la cual demuestra la inalterable amistad que le une al emperador Guillermo, amistad que encuentra perfecto eco en la población.

A continuación la hija del burgomaestre leyó algunos versos, después de lo cual la imperial comitiva siguió su camino.

Todas las calles por donde pasó la comitiva estaban ocupadas por una inmensa multitud que no cesaba de lanzar ruidosas vivas y aclamaciones.

Los soberanos hicieron alto ante la puerta de palacio, verificándose ante aquellos el desfile de las tropas.

Terminada la revista, el emperador Francisco José fué recibido por la emperatriz y las princesas de Alemania.

Los periódicos de Berlín publican los discursos cambiados entre los emperadores de Alemania y Austria en el banquete de gala que se dió en honor del segundo en el palacio real.

El emperador Guillermo brindó por Francisco José, cuya visita prueba la solidaridad de la triple alianza, la cual, durante veinte años, ha hecho comunes las alegrías y los sufrimientos de las tres naciones que han sido el refugio de la paz de Europa.

Terminó rogando al venerable soberano austriaco que diera su bendición al príncipe heredero de Alemania, que entrará mañana en su mayoría de edad.

El emperador Francisco José contestó, conmovido, que tenía completa confianza en la duración de la amistad que une á los dos emperadores, y terminó brindando por

el soberano alemán, por la emperatriz y por toda su familia.

El emperador de Austria ha nombrado al emperador Guillermo feld mariscal general del ejército austriaco.

El mensaje de China.—El representante de China en Berlín ha recibido aviso telegráfico de que la emperatriz viuda y el emperador de China han ordenado que se envíe al soberano alemán un mensaje de felicitación con motivo de la mayoría de edad del Kromprinz.

Al mensaje acompaña un rico presente. El ministro chino ha ofrecido además sus homenajes al emperador Guillermo, en nombre de sus soberanos, deseándole un largo y próspero reinado y muchas felicidades á la familia imperial y al Kromprinz que pueda un día ocupar el trono de sus ilustres abuelos en todo su esplendor presente.

La Exposición de París

Los periódicos nacionalistas de París pretenden que la Exposición de 1900 no tendrá tanto éxito como las anteriores, porque el ministro que la organiza y dirige es un socialista, con quien los reyes y príncipes no quieren tener relaciones.

Hé aquí, sin embargo, algunos datos estadísticos que prueban lo contrario. Durante la primera quincena después de la apertura llegaron á París:

Table with 2 columns: Year and Number of foreign visitors. Data: 1889: 483,600; 1890: 767,000; 1891: 44,699; 1892: 65,789; 1893: 153,158; 1900: (se calcula) 300,000.

En la noche del 26 al 27 del actual tres vapores transportarían á Calais 3.000 obreros ingleses de un importante establecimiento de Manchester á quienes sus patronos han ofrecido un viaje gratuito á la Exposición de París.

Los viajeros irán en cuatro trenes especiales desde Manchester á Londres y desde esta capital á Dover, en donde se embarcarán.

A su llegada á Calais se les ofrecerá un lunch servido en una mesa de 130 metros de largo, colocada en la inmensa sala de la estación marítima.

Después de reponer sus fuerzas, ocuparán tres trenes especiales que los transportarán directamente al Campo de Marte, á donde deben llegar á las seis de la mañana.

Los 3.000 obreros ingleses volverán á tomar los trenes por la noche para regresar á Manchester siguiendo el mismo itinerario.

Un centenar de ellos permanecerá una semana en París.

Noticias de Marruecos

Dicen de Tanger que la cantidad recaudada en la Kermesse organizada por la Misión Católica y las damas de la Caridad, asciende á la importante suma de 1.300 duros.

La joven hebrea que renegó de su religión hace algunos días, es natural de Mequinez y no de Tanger como creían muchos.

La langosta, que había aparecido entre Abía y Ducala, ha ido desapareciendo, y es de esperar que si no aparece de nuevo el destructor ortóptero, el año 1900 será abundante en toda clase de cereales.

El jefe de los boteros de Rabat, Sid Tam Ben Amar, fué hace pocos días avisado por el gobernador para que se presentara en la corte. Sid Tam, en vez de obedecer la orden, se refugió en la mezquita de Dar Dmaná; á pesar de las amenazas de las autoridades, el morabito principal no ha querido entregar al refugiado, alegando el derecho de asilo.

Eclipse de sol

En varias poblaciones de España de las comprendidas en la zona donde será total el eclipse de sol el día 28 del corriente mes se hacen ya preparativos para recibir dignamente á los sabios que van á observar este acontecimiento astronómico.

Hasta se tiene noticia de que vendrán á España para presenciar el eclipse muchas ilustres personalidades de la ciencia.

Jansen, fundador y director del Observatorio de Meudon, cerca de París, que es hoy la primera autoridad del mundo en estas materias, irá, si su salud algo quebrantada se lo permite, á Bonillo, donde se hospedarán en la finca que allí posee el señor don Alberto Bosch. Jansen es presidente de la Academia de Ciencias de París, hombre eminentísimo y reputado entre todos los astrónomos del mundo como un maestro.

El primer astrónomo del Observatorio de Meudon, Mr. Deslandres, ha tomado casa en Argemailla para presenciar desde allí el eclipse.

A Tobarrá (Albacete) irá el astrónomo jefe del Observatorio de París, Mr. Bigourdan.

Mr. Grubb, el célebre constructor de aparatos científicos de Dublin, irá á Plasencia, donde también se establecerá la comisión del Nautical Almanach, de Inglaterra.

Norman Lockyer, el primer espectroscopista inglés, irá á Santa Pola en un barco británico.

A Nîmes irán, además de Flammarion, las comisiones de los Observatorios de Toulouse y de Montpellier.

El conde Beaume Pluvinel, astrónomo francés de gran reputación, viene también.

Teatro de San Fernando

Fausto (cuarto acto).—I Pagliacci

Anoche se cantó el cuarto acto de la célebre ópera de Gounod para empezar tan desgraciada función artística; tuvo de bueno que no fué más que un acto y el escaso público que á esta hora hay en el teatro disminuyó las muchas faltas de su ejecución. En onanto á los Payosos, como quiera que la ópera moderna persigue el fin de espantar con la mayor fidelidad posible la verdad del asunto y de las escenas que se desarrollan ante el público, anoche se acercaron mucho á la realidad.

El señor De Luena se hizo aplaudir en el prólogo, porque jugando un artista sabe cantar se defiende y se le aplaude aun teniendo deficiencias en la voz. Se repitió el precioso coro del primer acto que fué también muy aplaudido. El señor Colli no debió de ningún modo repetir nada; agotó

sus fuerzas inútilmente, pues fué impoible oírlo; la pita con que le obsequiaron los admiradores, tapó por completo su voz, pues el público se dividió protestando en oídos de los pitos é intentando tapar los aplausos. El señor Colli estaba roto en último acto y sin poder materialmente escribir una nota, sacando la voz no se deduce, faltar completamente de facultades y agotadas sus fuerzas, y... ¿á qué seguir? El público de las alturas dió un espectáculo muy poco culto y en cuanto á los artistas la mayoría estuvieron en armonía como he dicho con lo que representaban.

Es verdaderamente extraño lo que sucede con los cantantes del género moderno, se oye á uno por primera vez y se le aplaude con entusiasmo porque realmente es bien y lo merece, y luego en otra obra resulta insoportable y se les desconoce completo; es claro que generalmente el artista tiene obras favoritas que canta mejor que otras, pero no con una diferencia tan enorme; y es que en el constante diluir y frases cortadas del género moderno tienen determinadas notas bien timbradas que emiten con energía y facilidad dadas les el acento y expresión que requiere situación dramáticas; se reponen de frase y vuelven á decir otra con la misma energía y hermoso timbre que da un alto tranquilamente tomado á una frase está preparada; pero cuando tienen que hacer un canto seguido y ligado y soportar un poco de tiempo el peso de una obra empleando las notas de todos los registros y extensión que corresponde á cada voz, acabó el cantante.

Rafael Cebreiro

Noticias regionales

Ha llegado á Cadiz, de paso para Canarias, el diputado á Cortes por aquella provincia don Tomás García Guerra.

Dicen de Cadiz que ayer al trasladarse un carro por las calles de Blanqueto y de Francisco, se desprendió un alambre de teléfono comunicándose con los cables alumbrados eléctricos, cayendo á la calle enredándose en las patas del mulo que iba enganchado al carro, cuya caballería murió instantáneamente.

Ha fallecido en San Fernando el naciente de navío don Pedro Gener y García de Guevara.

Las carreras de caballos anunciadas para ayer en Jerez, se suspendieron á causa de la lluvia. Aún no se ha designado día en que aquéllas se verificarán.

Horrible venganza

En Granada ocurrió anteayer un horrible crimen que ha causado penosa impresión en aquella capital, en una casa de la Aca del Triunfo. Vivían Luciano Serrano González, natural de la Peza, casado y de 30 años de edad, su esposa Felisa Estevez de Oca, natural de Orjiva, de 24 años y un hijo de éstos de once años.

Hace próximamente unos tres meses Luciano, en vista de que en Granada no encontraba trabajo, de acuerdo con su esposa, marchó á los Montes buscando ocupación.

A los pocos días de irse él, Felisa se trasladó á la casa denominada de la Escuela, calle Honda del Reslejo, estableciendo relaciones con Gregorio Urbano Mingorance. Volvió Luciano á Granada hace seis días y como era natural se dirigió á la casa de la Aca del Triunfo, encontrando el piso sin pájaros.

Preguntó á los vecinos los señores de la casa si su esposa vivía desde que él se fue en la calle Honda en compañía de un galán.

Luciano hizo ver á su mujer la libertad que había obrado y, hasta se dice que la rogó se fuese con él, y se dejase de vanos, pues estaba dispuesto á perdonarle con tal de que no cometiera nuevas faltas.

Felisa no hizo caso de las proposiciones de su marido, y no teniendo razones que exponer, presentó una denuncia en el juzgado del Sagrado, en la que afirmaba que Luciano la maltrataba.

El juzgado señaló el día de anteayer para que tuviera lugar la vista del juicio, y el pobre Luciano intentó arreglarse con su mujer por las buenas.

No consiguiendo asistieron al juzgado donde se avinieron en el juicio.

Ambos salieron del juzgado dirigiéndose á la posada de San José, situada en la calle Jándenes, donde tomaron un cuarto.

A los pocos momentos Felisa, á grandes voces, demandaba socorro.

Cuando acudieron los vecinos y algunos agentes de la autoridad, la puerta del cuarto estaba cerrada; pero abrió Luciano y entregándose á los municipales, dijo:

—Yo soy el que ha herido á esa mujer, mi esposa; después se averiguará si le he matado ó no; razón no trato de huir, pedidme ustedes hacer lo que gusten.

Luciano estaba completamente tranquilo. La desdichada Felisa Estevez fué conducida en una gata al hospital de San Juan de Dios, donde pudieron apreciársela varias heridas causadas con navaja.

Felisa estaba embarazada de cuatro meses. Su estado es gravísimo, pues tiene varias heridas; una en el vientre; otra en la espalda y otra en el costado izquierdo, las tres graves; Luciano, al asestar la última puñalada á su esposa, dejó inrustada la navaja en el cuerpo de la infeliz. Se le administraron los últimos Sacramentos.

Al salir Luciano á la calle con los guardias, el público intentó agredirlo.

TRIBUNALES

Por robo.—En la sección primera se constituye el jurado de Marchena para ver una causa seguida contra Manuel y José María Burlanga Rey, presos por el delito de robo.

Los hechos.—Aparece que el día 7 de Octubre del año anterior llegaron del rancho del Hornillo los procesados, y pasando por la ohimenea, sustrajeron dos botijas con aceite, pidiendo el fiscal que les condenase á un mes y un día de arresto y 125 pesetas respectivamente, por ser el primero menor de 18 años y el otro de 19 años, solicitando la absolución don Antonio Garrido, defensor de ambos, en un sentido conforme, por el que fué muy felicitado.

Los jurados declararon en su veredicto la inculpabilidad del Manuel, estimando que el José María obró sin discernimiento, por lo que la sección de derecho dió un fallo absolutorio para ambos procesados. Por robo.—La otra causa que se

visto ha... ponda... de del... nacia... Cab

BAZAR ESPAÑOL.-TETUAN 39

Sortido completo en objetos de fantasía y arte para regalos... Francisco Ortiz.-Tetuan, 39.-Sevilla.-No se abre los domingos



EL SEÑOR

D. Angel Caravaca y Marés Ha fallecido hoy á las tres de la tarde

Su desconsolada viuda, hijos, padres, hermanos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al sepelio del cadáver que tendrá lugar mañana martes, á las tres y media de la tarde, por lo que recibirán especial favor.

Vivia, Tetuan, 30.

Telegramas del extranjero

Meeting republicano Oporto 7.-Se ha verificado un meeting republicano para protestar de los actos del gobierno. Los diputados republicanos que asistieron al meeting fueron ovacionados...

Desórdenes electorales Tolón 7.-Las elecciones municipales verificadas en esta población han sido muy agitadas. En un colegio resultaron varios heridos. También hubo desórdenes en Roma...

Horrible incendio Oporto 7.-En una droguería una explosión producida por un horrible incendio en ella declarado, ocasionó la muerte de un bombero, y que resultaron heridos seis bomberos y cinco soldados...

Elecciones tranquilas París 7.-Las noticias que se tienen de los departamentos de las elecciones de ayer acusan un reinado completa tranquilidad, creyéndose que las modificaciones serán escasas en lo tocante al matiz político...

Vandalismo incesante París 7.-La prensa censura el vandalismo que se ha descubierto en las máquinas eléctricas de la Exposición universal, para provocar la caída de los dinamos que pesan 52 toneladas...

Choque de trenes París 7.-Cerca de Versalles ha ocurrido un choque de trenes, resultando tres heridos y 40 contusos.

Peste en Bombay Bombay 7.-Se ha publicado la lista oficial de la peste bubónica en la India. Del 97 al 97 han ocurrido 28 737 defunciones...

Fracaso reconocido París 7.-Los periódicos radicales y socialistas reconocen el fracaso de las elecciones de ayer. Las oposiciones están contentas y esperanzadas en las elecciones complementarias...

Inglezes y boers Lucha encarnizada Londres 7.-Se ha confirmado oficialmente que los boers sostuvieron una lucha encarnizada antes de abandonar á Brandfort...

Noticias del Transvaal Pretoria 7.-La fábrica de municiones ha reanudado sus trabajos con obreros de diversas nacionalidades. La caballería de Hulton destruyó el puente del ferrocarril Smatdel...

Éxitos de Roberts Londres 7.-Una fuerte expedición enviada en socorro de Mafeking se supone llegará antes de finalizar el mes de Mayo. Los boers están cada vez más resueltos á ejercer una resistencia desesperada...

Cierres de Bolsas Madrid 7.4t. 4 por 100 interior, 71'25; 4 por 100 fin de mes, 71'85; 4 por 100 exterior, 78'00; 4 por 100 amortizable, 79'50...

Telegramas de provincias Paraiso en Zaragoza Zaragoza 7, 11-40 m.-El Centro Mercantil se ha reunido para tomar acuerdo acerca de las instrucciones del Manifiesto de la Unión Nacional...

Recordatorias Gran surtido de 100 impresas y con sobtes, hasta las más lujosas. Se envía el muestrario á domicilio y fuera de Sevilla.

Nuestros Telegramas Agencia Mencheta Lo que dice la prensa Madrid 7, 10 m.-El Liberal insiste en que el gobierno ha cometido una solemne torpezca, con motivo del viaje del señor Dato...

En la iglesia del beaterio hospital provincial del Santísimo Cristo de los Dolores (vulgo del Pozo Santo), se ha celebrado hoy el funeral por el eterno descanso del alma del diputado presidente de la junta directiva de dicho centro benéfico don Domingo de Molina y Velazquez...

De Hacienda Se ha recibido en esta delegación una circular de la Dirección general de Contribuciones, trasladando la real orden de 6 de Abril de 1900, dictada para el mejor cumplimiento del art. 15 de la ley de presupuestos de 31 de Marzo último...

En la delegación de Hacienda se han recibido los siguientes libramientos: De Instrucción pública y Agricultura 19, á favor de don Pedro Hierro, don Emilio Muñoz, don Francisco San Miguel...

Por la depositaria-pagaduría de esta delegación se han satisfecho hoy 24.280 14 pesetas, para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Hay que rendirse á la evidencia: el agua de Coloma de Orive es mejor y cuatro veces más barata que muchas extranjeras. Frascos desde tres reales. Farmacia del Globo.

El Anuario Baily Balthere para 1900, es el único que publica datos exactos y dignos para el comercio, la industria, etc.

Dr. Dalebrook, médico inglés.-Zaragoza, 12. Clorosis y anemia. Vino Pinedo de kola compuesto. Precioso surtido de corbatas se ha recibido en el Bazar Japonés, Serpes, 8, junto á la Plata Meneses.

Hemos visto el gran surtido en órficos para camisas de caballero que ha recibido La Numancia, Serpes 62, y aseguramos no hay casa que presente igual colección.

Elegantes y bonitas abotonaduras, pasta piel de Rusia, marfil nacar y tela, á precios muy económicos. M. Perez, sucesor de Prá.

En los coches Omega, Waltham, Longines y Roskop Patent, presenta en sus escaparates el Bazar de la Campana un surtido que merece verse.

Antes de comprar muebles visitad la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.-Sevilla

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Serpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Conejo á la provenzal

PETIT-FOURN RESTAURANT Y PASTELERIA SERPES, 78 Y 80 PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA Chuletas ternera á la bretona

Salón de tiro al blanco Academia de billar por señoritas Sesiones diarias por tarde y noche Rivero, 6

Café Campana, 9, y O'Donnell, 1 Todas las noches conciertos, de 7 á 12, por la orquesta de damas y caballeros italianos.

OMEGA Reloj recomendado, forma elegantísima, su máquina es superior. Precio único 35 pesetas Depósito BAZAR-LOZANO

Recordatorias Gran surtido de 100 impresas y con sobtes, hasta las más lujosas. Se envía el muestrario á domicilio y fuera de Sevilla.

Nuestros Telegramas Agencia Mencheta Lo que dice la prensa Madrid 7, 10 m.-El Liberal insiste en que el gobierno ha cometido una solemne torpezca...

Recordatorias Gran surtido de 100 impresas y con sobtes, hasta las más lujosas. Se envía el muestrario á domicilio y fuera de Sevilla.

Nuestros Telegramas Agencia Mencheta Lo que dice la prensa Madrid 7, 10 m.-El Liberal insiste en que el gobierno ha cometido una solemne torpezca...

Recordatorias Gran surtido de 100 impresas y con sobtes, hasta las más lujosas. Se envía el muestrario á domicilio y fuera de Sevilla.

Nuestros Telegramas Agencia Mencheta Lo que dice la prensa Madrid 7, 10 m.-El Liberal insiste en que el gobierno ha cometido una solemne torpezca...

Los sindicatos de los gremios y el comercio de Madrid han acordado, según carta circular que hemos recibido, que publiquen los periódicos de la corte, cerrar los establecimientos el jueves 10 del corriente, á las doce de la mañana, para no abrir hasta el día siguiente, en señal de sentimiento por el procesamiento del directorio de la Unión Nacional y por la publicación del reglamento para la cobranza de tributos.

NOTICIAS LOCALES

Temperatura media á la sombra 15'9 centígrados; máxima 22'2; mínima 9'6; máxima al sol 25'8. Presión barométrica: Máxima 759'8 milímetros; mínima 759'2.

El activo juez del distrito del Salvador don Diego Dávila, acompañado del actor don Diego Moreno, ha permanecido todo el día de hoy en la casa del difunto don Fernando Araya, inventariando todos los objetos que pertenecieren á este señor.

Al salir anteayer el tren expreso de la estación de Lora del Río intentó tomar el tren un viajero apodado Montero, teniendo de la desgracia de caer á la vía. La pareja de escolta hizo varios disparos con los Mátisser para llamar la atención del maquinista. Este al oír los disparos paró la marcha del convoy, apeándose entonces los guardias y varios viajeros, dirigiéndose al lugar donde cayó el compañero de viaje, encontrando á éste que se dirigía á la estación completamente ileso.

La ilustre casa de Mirabal cuenta desde esta mañana con un nuevo vástago que ha dado á luz con toda felicidad la actual marquesa.

El último número del popular semanario Mar y Tierra, es de los mejores y más interesantes de la colección. Además de una porción de trabajos curiosos y notables publica completas reseñas de las Exposiciones de París y Murcia. Cada vez se expone menos el precio inverosímil de tan simpática revista, pues no deja de introducir constantemente mejoras, siendo la última publicar la portada en colores, reforma que ha obtenido gran éxito.

En el kilómetro 23 de la carretera que pasa por la aldea de la Pajanosca, rifeon anteayer el guardo García Redondo, de 28 años de edad y vecino de Guillena, y Antonio Alvarez Díaz, de igual vecindad. De la refriega resultó el primero con varias heridas en la cabeza y cara y pérdida del labio inferior, que su contrincante le arrancó de un boocado. Ambos se acometieron con pistolas disparándose varios tiros, que por fortuna no hicieron blanco. El Alvarez también resultó herido. La guardia civil detuvo á los valientes, ingresando en la cárcel de Guillena.

Los aplaudidos autores señores Alvarez Quintero llegarán á Sevilla el día 20 del corriente mes para asistir al estreno El patrio.

La guardia civil del puesto de Alanís ha capturado á María Hernandez Mariscal, reclamada por el juzgado de instrucción de Cazalla de la Sierra.

La de Constantina ha capturado á Manuel Perez Martinez, reclamado por el juzgado de instrucción de aquel partido.

La de Paradas ha detenido á los vecinos de Fuentes de Andalucía José Valladares Ruiz, Laureano Valladares Caraballo y José Hildaigo Valenzuela, que promovieron un fuerte escándalo en la vía pública y amenazaron á los transeúntes.

La de Estepa ha detenido á José Fernandez Martin (a) Cuino, al que se le ocuparon tres caballerías de dudosa procedencia.

La de Peñarfor ha detenido á José Gonzalez Toribio por haber maltratado de obras á su onñada Gracia Sanchez Esoudero.

Se encuentra vacante en la Catedral de Zamera un beneficio con cargo de tenor de capilla.

El diestro Conejito ha sido contratado para torrear las cuatro corridas de la feria de Bilbao.

Quejarse algunos vecinos de la calle Navas de la poca uniformidad de aquel alumbrado, pues mientras en determinados sitios de la misma se ven varias farolas encendidas, en otros no se ven los dedos de la mano después de las doce. Que haya equidad en el reparto de luz, señor teniente de alcalde encargado del distrito.

Se ha dirigido al Ayuntamiento una solicitud pidiendo autorización para construir una caseta en el terreno conocido por la Laguna de los Pates, cerca de Miraflores.

El comandante de la guardia municipal ha informado favorablemente la solicitud de ingreso en la primera compañía presentada por Baldomero Justí.

No obstante la urgencia é importancia del asunto que había de debatirse en la comisión de Mataderos, esta no ha podido reunirse por falta de número. Asistieron los señores Real, Lemus, Juliá y Amores Ayala, con el alcalde, que había de presidirlos. Brillaron por su ausencia los ganaderos, á quienes se perjudica también con los abusos que se cometen en el mercado de carnes in vivo, siendo de lamentar que en este asunto del abastecimiento de carnes no se puedan tomar resoluciones salvadoras con la urgencia que el caso requiere. El miércoles es esta citada nuevamente la comisión y deben acudir, no solo los edites que hoy no lo han hecho, dando motivos á justas censuras, sino también los ganaderos, que constantemente se quejan, y hasta los tabajeros, que por su justificación pueden ilustrar á la comisión municipal.

El teniente de alcalde señor Villagran hallábase hoy aquejado por ligera fiebre, efecto de la contusión sufrida ayer tarde.

Se ha presentado denuncia de haberse abierto un establecimiento en la calle Universidad sin la correspondiente licencia.

Hoy han quedado en el Ayuntamiento las once medallas de oro adjudicadas en el certamen del huerto de Mariana. En el ambiente están grabadas las armas de Sevilla y tres cabezas de caballos en el reverso.

El voto hoy es de la sección segunda y correspondió al jurado de Sevilla, por ser la campada del jugado de San Vicente, contra Ignacio Caballero Sanchez y Enriqueta Perez Caballero, porque la noche del 5 de Agosto cuestionaron las dos procesadas con Matheo Fernandez, que se encontraba embarazada, dándole fuertes golpes que le hicieron abortar, dando á luz un niño muerto, por lo que pide el fiscal que se condene á cada una de las procesadas en la pena de cada una de los meses y 21 días de prisión, y un año, ocho meses y 21 días de prisión, y don Juan Romero Cruz, que las defendía, don Juan Romero Cruz, que las defendía, solicitaba un fallo absolutorio.

Asociación de Caridad

Más donativos A la ya muy larga lista de los donativos hechos á la Asociación Sevillana de Caridad, tenemos que agregar los siguientes: La Compañía Sevillana de electricidad, 150 pesetas, por una sola vez; la Compañía Sevillana de navegación á vapor, 250 pesetas, una sola vez, y el señor conde de Gómara, una sola vez y 5 mensuales.

Juntas parroquiales Invitados los párrocos, como saben nuestros lectores, á constituir juntas auxiliares en sus respectivas feligresías, hé aquí la relación de la última formada: San Bartolomé.-Presidente, don José Arriba, cura párroco. Vocales: don Luis Camacho Ayala, don Nicanor Lopez, don Luis García y don Carmelo Lopez.

Santa Esteban.-Presidente, don Luis Arriba, cura párroco. Vocales: don Castiño Berrios, don Alejandro Sandino, don Fernando Ruiz Toranzo y don Alfonso Nieto.

Salvador.-Presidente, don Francisco García, cura rector. Vocales: don Antonio Bayo, don Pedro Suarez, don Juan Bautista Rodríguez y don Salvador Camuñas.

Santa Cruz.-Presidente, don Antonio Rodríguez, cura párroco. Vocales: don José Leozor Palomino, don Francisco J. Phol y don Manuel Carretero. Secretario, don Emilio Rojo.

San Miguel.-Presidente, don Anselmo Jimenez, cura propio. Vocales: don Fernando Benjumea, don Francisco Sanchez y don Fernando Garcia. Secretario, don Adolfo Rodriguez Jurado.

San Ildefonso.-Presidente, don José Caballero, cura párroco. Vocales: don Eusebio García Alvarez, don Enrique Amaya Robles y don Luis Corpas Perez. Secretario, don Manuel del Alamo y Mena.

Sagrario.-Presidente, don Ildefonso Quevedo, presbítero. Vocales: don Anselmo Rodríguez de Rivas, don José Bermudez Reina, don Juan Gamero Civico y don Anastasio Martín.

San Bernardo. Presidente, don José María Baro, cura párroco. Vocales: don Cayetano Luca de Tena, don Francisco Arjona Reyes y don Manuel Garcia Diaz. Secretario, don Francisco Garcia Rivero.

San Nicolás de Bari.-Presidente, don Juan Manuel Sanz, cura párroco. Vocales: don Juan Roldán Lagares, don Armando Boto, don Juan Gomez Quintana y don Benito Rodriguez Perez.

San Roman.-Presidente, don Juan J. Perez Pastor, cura párroco. Vocales: don Eligio Diol, don Felipe Tirado y don Saturnino Ruiz Saiz. Secretario, don Julian Coll y Boutin.

Nueva citación Para mañana á la una de la tarde está celebrada la comisión ejecutiva de la Junta, con objeto de darse cuenta del balance y trabajos ejecutados en el mes de Abril.

Manifiesto La comisión ejecutiva dirigirá mañana un manifiesto á los vecinos de Sevilla para dar cuenta de los trabajos realizados durante el mes de Abril.

He aquí el balance del mesofonado mes: Ingresos.-Importe de donativos hechos por una sola vez, 38 128'10 pesetas; Suscripción mensual, recibos correspondientes al mes de Abril, 2 206 pesetas. Total 40 334'10 pesetas.

Gastos.-Gratificaciones á escribientes por los primeros trabajos, 90 pesetas; un estante para libros y papeles, 75; por impresiones, libros y objetos de escritorio, 631; socorros en metálico, pasajes, etc., 805; 23 800 bonos de las tiendas asilos, 8 375; sueldos de empleados hasta fin de Abril, 367'10. Total 5 243'60 pesetas.

Existencia.-Efectivo depositado en el Banco de España, 25 358'50; en tesorería, en dinero y recibos pendientes de cobro, 2 377'10. Total 28 093'60. Igual 40 334'10 pesetas.

SALIDA DE TROPAS Como habíamos anunciado, en el mixto de Cadix salieron esta mañana para Utrera las dos compañías formadas con todas las fuerzas de que dispone el regimiento de infantería de Granada, de guarnición en esta capital.

A las seis de la mañana salieron las tropas del cuartel, llegando media hora después á la estación de San Bernardo, procediéndose inmediatamente al embarque de las mismas.

El material y utensilios pertenecientes al servicio interior del cuartel, fueron facturados de antemano, ocupando varias vagones de mercancías.

A las seis y cincuenta y cinco partió el tren, sin que ocurriera incidente alguno digno de mención.

Para despedir á las fuerzas asudieron á la estación los jefes y oficiales que quedan en ésta, pertenecientes á dicho regimiento y varios oficiales de esta guarnición.

Conferencias pedagógicas Esta tarde se han reunido en la Escuela Normal de Maestros los señores Fons, Villalba, Ponce Galán, Cruz, Contreras, Canales y Manga (secretario) y los señores Ariamendi, Solo de Zaldivar y Palacios, para tratar de la organización de las conferencias pedagógicas que anualmente se vienen celebrando en dicho centro coente. Mañana quedarán redactados los temas que se han de discutir.

AL COMERCIO Y LA INDUSTRIA DE SEVILLA Les señores Montes Sierra, Fernandez (don Juan Antonio) y Lázaro Sanchez nos ruegan la inserción de lo siguiente:

Información militar

Se ha concedido la medalla de sufrimientos por la patria al segundo teniente de la escuela de reserva de infantería don Indalecio Vallejo y Vallejo.

Han sido declarados aptos para el ascenso los coronales de ingenieros don Pedro Pedraza, don Francisco Castro, don Fernando Domínguez, don José Marvá y don Francisco Arias.

El descarrilamiento del sábado

Hoy se han recibido en los centros oficiales las noticias del descarrilamiento del tren de mercancías núm. 244, ocurrido a las once de la mañana de ayer, en el kilómetro 12.800 de la vía férrea de Córdoba a Marchena.

El convoy lo componían 19 vagones y dos máquinas, excepto una de estas que iba a la cabeza, la otra y las demás coches quedaron fuera de la vía completamente destruidos unos y con grandes desperfectos la mayoría.

Los vagones quedaron formando informe montón a la izquierda de la vía. Esta ha sufrido desperfectos en una extensión de 800 metros.

Únicamente hoy que registrar, como de costumbre personal, las graves contusiones

con que resultó el mozo guardafreno Antonio Cerrillo, que fué sacado de debajo de los coches y conducido al hospital de Marchena en la máquina de cabecera que, como dijimos, no descarriló. Los demás empleados resultaron ilesos.

El personal de dicho tren lo componían las maquinistas Valle y Martín, fogoneros López y Rodríguez Sánchez, jefe de tren don Bartolomé Montaña y los guardafrenos Muñoz Pérez, García, Gutiérrez y Cerrillo. Se trabaja activamente para la reconstrucción de la vía.

La guardia civil custodia las mercancías que conduca el tren descarrilado y que se encuentran esparcidas en el lugar del siniestro.

Los sucesos de hoy

Esta mañana se ha cometido un robo de poca importancia en la calle de las Palmas. Al entrar el anciano José Iglesias Moreno en su domicilio, Palmas 107, notó que el baul donde él guardaba ropa blanca y de vestir se encontraba fracturado y completamente vacío.

La policía todavía no ha logrado capturar a los autores del robo.

Por promover escándalo en la vía pública han sido detenidos varios individuos.

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco han recibido curación de he-

ridas levas Anton Sánchez García y Francisco Martínez Arena.

Trasatlánticos

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

El P. de Sastre salió el jueves 4 de Montevideo para Las Palmas, el Alfonso XIII llegó el mismo día a la Habana, el Montevideo llegó en la misma fecha a Liverpool y el Buenos Aires llegó el viernes 5 a Barcelona.

Boletín comercial

Mercedo de aceites

Existencia anterior, 0000. Entradas hoy, 600 arrobas nuevo. Precio: Nuevo de 40 3/4 a 41.

Matadero

Reses cortadas en el día de hoy: 1 toro, 1 buey, 11 vacas, 0 novillas, 4 uteros, 14 carneros, 35 añejos, 7 terneros, 75 carneros, 0 machos, 51 ovejas, 0 cabras. Precios para el entrador: Toros, buques y vacas de 1'45 a 1'55; novillos, uteros arcales y adojos de 1'70 a 1'75; terneros de 2'00 a 2'25; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'10 a 1'25.

Precios al público: Reses mayores de 1'00 a 2'00; ternera de 3'50 a 4'00; carnero, macho, oveja y cabra de 1'00 a 1'60

Mercados de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medidas ó peso. Includes items like Alrocho rebasa, Harina, Albaricoques, etc.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del día 7 de Mayo de 1908. Servicio para el 8. Jefe de día, el comandante de artillería don...

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY. TEATRO SAN FERNANDO. Compañía de ópera a las nueve. Cuarta acto de Faust y 1.ª de...

Grandes almacenes de EL SIGLO BARCELONA. Acaba de publicarse el magnífico y extenso CATALOGO GENERAL de las Novedades de Primavera y Verano.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores entre Bilbao, Santander, Sevilla y puertos intermedios.

COMPANIA COLONIAL TAPIOCA, TRES. DE RECOMENDACION INDUSTRIALES. DEPOSITO GENERAL CALLE MAYOR 18 Y 20 MADRID.

PILDORAS MOUSSETTE Neuralgias Jaqueca Ciática. GILIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS.

A LOS HOMBRES DEBILES. Viejos por abusos, pesares, estudios, convalecencias, etc. Propagandistas se necesitan...

La casa MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL. Fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.

Los dramas de París. FONSON DU TERRAIL. Vecinos de campo. Al día siguiente de llegar el empleado a la quinta, empezó a poner por obra el plan que concebiera y le aconsejara su alma condenada.

SANAL MIDY. inofensivo, suprime el Copálba, la Gubéba y las inyecciones. Cura los rufos en 48 HORAS.

Esqueletos Mortuorios. Se admiten en la administración de este periódico hasta las cinco de la tarde para la edición de la noche y hasta las diez de la madrugada para la de mañana.